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НАПУГАТЬ»  В ЭТОМ ГОДУ ФОРУМ 100+ TECHNOBUILD СТАЛ САМЫМ 
МАСШТАБНЫМ ЗА ВСЮ ИСТОРИЮ. О НОВЫХ НАПРАВЛЕНИЯХ, СЛОЖНОСТЯХ ОРГАНИЗАЦИИ 
И ПЛАНАХ НА СЛЕДУЮЩИЙ ГОД РАССКАЗАЛА РУКОВОДИТЕЛЬ РАБОЧЕЙ ГРУППЫ, 
ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ГИЛЬДИИ СТРОИТЕЛЕЙ УРАЛА ВЕРА БЕЛОУС. БЕСЕДОВАЛА КСЕНИЯ ДУБИНИНА 

«В ЭТОМ ГОДУ НАС УЖЕ СЛОЖНО ЧЕМ-ТО 

ИНТЕРВЬЮ

ИНТЕРВЬЮ

Review: Какая основная тема форума в этом году 
и почему именно она? 
Вера Белоус: Прошлогодняя тема 100+, «Осознан-
ное строительство», оказалась очень своевременной 
в связи с пандемией, мы все переосмыслили доста-
точно много, в том числе и в строительстве. Помимо 
этого, особенно актуальным стал вопрос взаимодей-
ствия. Один из вариантов взаимодействия — это диа-
лог, именно поэтому мы выбрали темой этого года 
«Диалог регионов». Слово «регионы» здесь исполь-
зуются в глобальном смысле — не только регионы 
страны, а любой населенный пункт в любой точке 
мира. Мы хотим отразить важность общения, обмена 
знаниями и опытом. И конечно, показать положитель-
ный эффект от такого взаимодействия. 
R: Второй год в мире бушует пандемия, сократилось 
ли количество участников и сам масштаб выставки? 
В.Б.: В этом году у нас заявлено больше 120 секций, 
свыше 500 спикеров и 180 экспонентов. Мне кажется, 
увеличивать показатели каждый год удается, с одной 
стороны, за счет умеренного и логичного расширения 
тематики, с другой — за счет четкого следования 
нашей основе: качественной инженерно-строительной 
части. Из 120 секций больше половины — это секции 
для узких специалистов рынка, проектировщиков, 
строителей и архитекторов. Для них 100+ стал пло-
щадкой, чтобы общаться и обмениваться опытом, 
вести диалог с органами власти. Уровень представи-
тельства и количества полезных взаимодействий рас-
тет с  каждым годом, и в связи с этим все больше 
строителей со всего мира хотят приехать к нам, чтобы 
поучаствовать в этом диалоге. 

У нас есть стратегия развития до 2023 года, следуя 
которой, мы планировали в этом году 100 секций, 350 
спикеров и 150 экспонентов. Мы довольны, что пока-
зали лучший результат. В прошлом году был абсолют-
ный рекорд по представленности, например, на 
выставке регионов и стран, а в этом мы увеличили 
цифру. Это говорит как раз о том, что диалог развива-
ется в правильном направлении. Такой рост вселяет 
большие надежды на то, что мы станем не просто круп-
нейшим строительным форумом и выставкой в регио-
нах России, но со временем будем претендовать на 
звание самого крупного в стране профильного меро-
приятия. 

R: Есть спикеры, которых вы ждали много лет, и они, 
наконец, согласились?
В.Б.: С первого 100+ мы направляем приглашения 
в крупные строительные и архитектурные компании 
мира. В этом году нам положительно ответили в ком-
пании Emaar Properties. Это девелопер самого высоко-
го здания в мире «Бурдж-Халифа» в Дубае и в прин-
ципе один из мировых лидеров в сфере недвижимо-
сти. У нас выступит основатель и управляющий дирек-
тор компании Мохамед Али Алаббар. К сожалению, 
из-за пандемии только онлайн. Его опыт будет интере-
сен и специалистам строительной отрасли, и тем, кто 

не связан напрямую со стройкой, поскольку то, что 
строит Emaar, мало кто в мире может реализовать. 
У нас многолетние контакты с бюро Zaha Hadid 
Architects (по проекту компании в Екатеринбурге пла-
нируется строительство здания филармонии). В этом 
году выступит руководитель бюро Патрик Шумахер — 
человек с колоссальным опытом. Он расскажет про 
новые и уникальные проекты компании.
R: Какие трудности в плане организации возникли по 
сравнению с прошлым годом? Насколько выросли 
затраты?
В.Б.: Прошлый год был невероятно сложным. 
Во-первых, потому что отмена или переход в онлайн 
могли произойти даже в ночь перед началом. Мы до 
последнего не были уверены, что все состоится. 
Во-вторых, в конце сентября 80% команды вышло из 
строя из-за COVID-19. Соответственно, мы делали 
мероприятие очень узким кругом офлайн-присутству-
ющих. Поэтому, мне кажется, в этом году нас уже 
сложно чем-то напугать. Конечно, сейчас команда 
прошла полный курс вакцинации, будем соблюдать 
требования эпидбезопасности. Надеемся, что все 
пройдет хорошо.

Что касается затрат, они выросли на антиковидные 
мероприятия. Но есть и приятные расходы — это вто-
рой павильон МВЦ «Екатеринбург-Экспо». В этом 
году выставка выросла до 30 тыс. кв. м, а в прошлый 
раз мы занимали только первый павильон. 
R: Ожидается приезд вице-премьера Марата Хуснул-
лина. Насколько это усложняет организацию?
В.Б.: Присутствие вице-премьера — огромный шаг 
вперед и для развития мероприятия, и для региона 
в целом. Уровень вовлеченности Минстроя России 
в организацию мероприятия и в части форума, и в 
части выставки очень высокий. Минстрой организует 
несколько секций деловой программы на актуальные 

темы сейчас, участвует в выставочной экспозиции, 
ожидается личное участие министра Ирека Файзулли-
на. Для нас это показатель того, что мероприятие зна-
чимое и перспективное. Нам помогают губернатор 
и правительство Свердловской области. На фоне 
такой поддержки все волнения по поводу организации 
отходят на второй план.
R: Сколько гостей ожидаете на мероприятии? Есть ли 
опасения, что их отпугнет COVID-19?
В.Б.: В 2019 году было 10 тыс. участков, в 2020 
году — офлайн около 9 тыс., онлайн — 14 тыс. В этом 
году ставлю на 15 тыс. участников и 18 тыс. онлайн — 
все секции будут транслироваться на сайте forum-100.
ru  и в YouTube. Конечно, мы понимаем, что хотя все 
привыкли жить с пандемией, она никуда не делась. 
Да, количество участников может быть меньше 
в офлайне из-за того, что не все сейчас готовы ехать 
в другой город и в принципе куда-то ходить. У некото-
рых на работе до сих пор дистанционка. Но мы наде-
емся на лучшее, хотя не исключаем, что может быть 
примерный уровень прошлого года. 
R: Есть опасения, что за день до мероприятия все 
может отмениться?
В.Б.: Конечно, есть. Мне кажется, они есть у любого 
организатора мероприятий сейчас. В этом году мы 
снова отменили празднование Дня строителя, и это 
было за пару недель до даты. Так что мысль уже 
не нова для нас. В прошлом году ситуация была более 
стрессовой. Мы не понимали, как с этим жить и что 
делать. В этом году уже примерно понятно, что делать 
и что будешь чувствовать ты и вся команда, если про-
изойдет отмена. Но, думаю, если такое случится, мы 
встретим эту новость стоически. 

ПО СЛОВАМ ВЕРЫ БЕЛОУС, КОЛИЧЕСТВО УЧАСТНИКОВ 

В ОФЛАЙНЕ В ЭТОМ ГОДУ МОЖЕТ СОСТАВИТЬ 15 ТЫС. ЧЕЛОВЕК

В ЭТОМ ГОДУ ФОРУМ РАСШИРИЛ ПЛОЩАДИ И ЗАЙМЕТ ДВА ПАВИЛЬОНА
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